

Los pozos del Catatumbo que llevan un siglo produciendo petróleo y 70 años resistiendo al ELN

El descubrimiento de petróleo en esta zona fronteriza con Venezuela que ahora es de **Ecopetrol** se dio con la Concesión Barco en el gobierno del general Reyes

Por: **Las Dos Orillas** | enero 21, 2025



[WhatsApp](#) [Facebook](#) [Twitter](#) [LinkedIn](#) Compártelo

Ecopetrol que extrae el petróleo de la Cuenca del Catatumbo está en la mira del ELN y es objetivo militar según un comunicado que hicieron público. Esto ha ocurrido desde hace décadas y los ataques al oleoducto que lo transporta han sido permanentes al tiempo del robo del líquido.

Esta cuenca ha sido pionera en la exploración petrolera en Colombia y una de las más prolífica, con una producción acumulada de petróleo desde 1920 de más de 450 millones de barriles de petróleo. Esta es su historia.

En 1905, el presidente Reyes, confirió al general Virgilio Barco Martínez, veterano de la Guerra de los Mil días, quien había liderado fuerzas victoriosas, los derechos exclusivos para la explotación de 200 mil hectáreas en territorios baldíos de Santander, limítrofes con Venezuela en la región de Catatumbo, Norte de Santander, muy cerca de los yacimientos del Lago de Maracaibo.

El acto entre el militar y el gobierno colombiano se denominó la Concesión Barco

En principio Barco, quien es antepasado del expresidente **Virgilio Barco Vargas**, planeaba usarla para el ganado, hasta que descubrió que el petróleo se estaba filtrando del suelo, por lo que en 1918 se la vendió al Sindicato Caribe, una empresa propiedad de estadounidenses, que a su vez le vendió el 75% de su participación a la Colombian Petroleum Company, Colpet, empresa que no logró desarrollar la concesión y se la vendió en 1926 a Gulf Oil, el mismo año en que el gobierno de Pedro Nel Ospina Vásquez revocó la concesión.

En 1931, el Departamento de Estado Norteamericano llegó a un acuerdo con el nuevo presidente liberal, Enrique Olaya Herrera, bajo el cual, Gulf recuperó la concesión con la condición de que construyera un oleoducto hasta el mar y pagara regalías sobre cualquier petróleo entregado el 6% al gobierno y el 3,5% a los sucesores del general Barco.

Gulf encontró petróleo, pero no pudo con la construcción del oleoducto, por lo que en 1936 le vendió la concesión a **Texaco**, quien a su vez le vendió la mitad de la participación a la ahora Mobil. La empresa conjunta perforó los pozos y construyó un oleoducto de 423 km a través de las montañas y la jungla pantanosa hasta el puerto de Coveñas, y el petróleo comenzó a fluir en 1939.

La concesión pasó de nuevo al gobierno colombiano en 1955 y **Ecopetrol** tomó el control, el cual mantuvo hasta la década de 1960 cuando los pozos de la concesión se agotaron, pero la zona sigue siendo explotada. Allí opera **Ecopetrol** los campos de Tibú, Sardinata y Oripaya, que producen aproximadamente 1.900 barriles equivalentes por día y 4 millones de pies cúbicos de gas

Publicidad

Lo más leído

- [Esta es la lista de los dueños de las 57 casas que están dejando caer en el Centro Histórico de Cartagena](#)
- [Cómo logró un ingeniero paisa de 84 años quedarse con las obras de la 7ª. y la Auto Norte](#)
- [Nacional y el negociazo que hizo antes de empezar la Liga BetPlay: más de \\$20 mil millones en abonos](#)
- [El computador gamer que está casi a mitad de precio en Ktronix y viene con un control gratis](#)
- [Así son las playas cordobesas donde puede ver delfines rosados y otros animales exóticos](#)
- [La iglesia con pastores gais a la que pertenece el embajador de Trump en Colombia](#)
- [Arturo Calle espera multiplicar sus ventas con la alianza que hizo con Mercado Libre](#)
- [El nuevo Minhacienda Diego Guevara refuerza su equipo con un viejo conocido dentro del Petrismo](#)
- [El General que enfrenta al ELN y debe lograr que 11 mil campesinos vuelvan a sus tierras en el Catatumbo](#)
- [Los 4 colombianos invitados a la posesión de Trump](#)

Publicidad

Notas recomendadas



El médico pereirano que hizo de Audifarma un emporio que se le derrumbó: entró a Ley de quiebras



El regreso de Fabio Ochoa después de sobrevivir 25 años aislado en una cárcel de EE.UU.



Claro se la jugó para que su dueño Carlos Slim no perdiera el monopolio de la marca en Colombia



El plan de la Minciencias para unir indígenas, académicos e investigadores y sacarle provecho a la coca

NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

Se encuentra abierta la convocatoria para los premio...

Por: **Angie Paola Sierra**

El talco está acabando con el Carnaval de Negros y ...

Por: **Anibal Arévalo Rosero**

Las curiosidades y secretos de los caballos que te ca...

Por: **Manuel Tiberio Bermúdez Vásquez**

Guido Niño, el único chef colombiano con estrella Mi...

diariamente.

La crisis de orden público ha obligado a **Ecopetrol** a activar planes de emergencia en estos campos, y ahora operan con personal mínimo debido a restricciones de movilidad en la zona. De continuar la situación actual se podría generar restricciones al suministro de gas y crudo a la población de Tibú y a la ciudad de Cúcuta, afectando el abastecimiento energético de estas comunidades. Y en caso de que la situación de orden público se agrave, la compañía prevé suspender temporalmente los contratos y las actividades la zona, lo que afectaría a cerca de 300 contratistas que actualmente operan en estas áreas.



Andrés Camacho M.

@andrescamachom_ · Seguir



En el marco de la situación de orden público y humanitaria que se vive en Catatumbo, desde [@MinEnergiaCo](#) hemos estado trabajando, en coordinación con organizaciones sociales, autoridades y otros ministerios, los siguientes aspectos:

1. Seguimiento y acompañamiento a la... [Mostrar más](#)

8:15 a. m. · 20 ene. 2025



217



Responder



Copia enlace

[Leer 10 respuestas](#)

Puede interesarle: [¿Qué está pasando en el Catatumbo? Caimito Abril un campesino que se salvó de ser asesinado explica](#)



Compártelo

SÍGUENOS EN Google News

CONTENIDO PROMOCIONADO

mgid



¿Cuántos años de vida te quedan según tu fecha de nacimiento?



Descubre qué dice la forma de tu nariz sobre tu personalidad



5 señales de que una persona está a punto de morir



No vuelvas a comer ese pescado en tu vida



5 señales de que está desarrollando demencia senil



La fecha de muerte depende de la de nacimiento: mire sus números

Etiquetas: [Catatumbo](#), [Ecopetrol](#), [ELN](#)



La iglesia con pastores gais a la que pertenece el embajador de Trump en Colombia

Dan Newlin, abogado millonario, es de la Metodista Unida, que en su sede de Bogotá lidera el pastor John Botia, a la que se unirá el embajador. Estuvimos allí



Las primeras implacables órdenes de Donald Trump que pusieron en alerta al mundo

El mismo día de su posesión activará las tropas para acorralar a los indocumentados, aranceles a las importación y vía libre a la explotación de petróleo



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO
Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa.

[Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)

Por: Rubén Darío Escobar

Los inmigrantes que ahora son seguidores de Trump...

Por: Lizandro Penagos

+ [Notas Ciudadanas](#)

-Publicidad-





Calle 98a # 51-69 La Castellana
Bogotá, Colombia
+57 (1) 7964535
contacto@las2orillas.co
Pauta: comercial@las2orillas.co
Todos los derechos reservados. Fundación Las Dos Orillas

[¿Quiénes somos?](#) | [Política de Privacidad](#)

Implementación y soporte:
[useit](#)